



"L'éducation politique change notre vision du monde et notre attitude vis-à-vis des mutations sociales. Elle nous donne les outils d'analyse pour comprendre les lois qui gouvernent le développement d'une société et nous vaccine contre les dérives tribalistes et les manœuvres de diversion. Plus nous aiguïsons notre conscience politique, plus notre comportement social change. Nous cessons d'être de simples objets que l'on manipule. Nous devenons des sujets et acteurs de l'histoire, des maîtres de notre destin social, avec tous les droits et devoirs que cela implique "

Djerkam Tchameni

Leçon 15

Unité D'origine De L'espèce Humaine

Du 30 mars au 1^{er} avril 1981, l'UNESCO a organisé un colloque dont l'objectif consistait à examiner les différentes théories pseudo-scientifiques invoquées pour justifier le racisme et la discrimination sociale.

Dans une communication faite à cette occasion, et s'appuyant sur des données de la préhistoire, Cheikh Anta Diop ouvre son exposé par une hypothèse de Darwin du XIX^e siècle, largement confirmée aujourd'hui et confortée par une étude publiée le 28 octobre 2019 sur le site *Nature*, selon laquelle l'Afrique est le berceau de l'humanité.

En effet, il ressort de cette étude que les premiers humains anatomiquement modernes (*Homo sapiens*) sont apparus dans une vaste zone humide au sud du fleuve Zambèze il y a 200.000 ans ; le fleuve Zambèze est le 4^{ème} plus grand fleuve du continent après le Nil, le Congo, le Niger ; il fait près de 2750 km et traverse la Zambie, l'Angola, la Namibie, le Botswana et le Zimbabwe. Selon Cheikh Anta Diop, deux écoles s'affrontent sur l'origine de l'humanité, à savoir, la théorie monogénétique et la théorie poly-génétique. Si les deux écoles s'accordent sur le fait que l'Afrique est très probablement le berceau de l'humanité, les adeptes de la théorie poly-génétique estiment que l'Afrique reste le berceau de l'humanité jusqu'au stade de l'*Homo erectus* seulement. Mais cette théorie aussi dite théorie du sens commun est battue en brèche par l'examen attentif des faits, en particulier leur chronologie absolue.

En effet, le plus ancien *Homo sapiens sapiens* qui date de 130.000 ans avant J-C est africain ; le premier *Homo sapiens sapiens* européen vieux de 32.000 av. J.-C est venu d'Afrique par l'Espagne ; le spécimen de la

fossile de Combe-Capelle serait un faux ; le premier spécimen à morphologie spécifiquement caucasoïde ne date que d'environ 20.000 ans av. J.-C ; le rameau paléo-sibérien qui naît du complexe pseudo-négroïde n'est pas attesté avant 20.000 ans av. J.-C ; les jaunes actuels n'apparaissent qu'au Néolithique ; l'homme de Ziyang ne date que 5.500 ans av. J.-C ; l'homme de la grotte supérieure de Zhoukoudian ne date que 16.865 ans av. J.-C ; la théorie des pré-sapiens ne s'appuie sur aucune base concrète, en l'occurrence sa pièce maîtresse, le crâne fossile de Piltdown qui est un faux fabriqué de toute pièce.

Sur la base de cette chronologie des faits, Cheikh Anta Diop conclut que l'origine mono-génétique de l'humanité se confirme chaque jour davantage. L'Afrique est donc le berceau de l'humanité non seulement au stade de l'Homo erectus, mais aussi à celui de l'Homo sapiens sapiens dont l'adaptation aux différents paléo-environnements, à travers les chromosomes, les différents facteurs, les marqueurs raciaux, a modifié l'apparence de la population humaine selon les continents et a fixé l'aspect extérieur des races telles qu'elles existent aujourd'hui.

En ce qui concerne l'origine de l'espèce humaine et son évolution, ainsi que la différenciation des races, en dépit des nombreux points de divergence, tous les scientifiques sont unanimes sur les points suivants :

1. Le premier homme est né en Afrique, il avait la peau noire et des traits négroïdes.
2. Toutes les autres races sont issues de la race noire et tous les autres continents ont été peuplés à partir de l'Afrique
3. La première différenciation raciale s'est effectuée en Europe entre - 40.000 et -20.000 ans
4. Le premier habitant de l'Europe fut un noir, l'homme de Grimaldi.
5. Le premier blanc : l'homme de Cro-magnon apparaît vers -28.000 ans. Il est le résultat d'une mutation génétique de Grimaldi qui a été coïncé en Europe par 20.000 ans de glaciation.
6. Le premier homme jaune, l'homme de Chancelade, apparaît il y a

environ 15.000 ans. Il serait un métis entre le Grimaldien finissant et le Cro-magnon naissant.

7. Les premiers sémites (Arabes, Hébreux...) n'apparaissent qu'à l'an - 2400 ans

8. Le premier homme qui nous ressemble (homo sapiens sapiens) est un noir qui vit en Afrique. Il apparaît il y a 300.000 ans. L'homme blanc est sur terre depuis 20.000 ans seulement, le Chinois depuis 10.000 ans et les Arabes depuis 4.000 ans

9. L'Afrique est le berceau de la civilisation, des mathématiques, de la religion et des techniques de gouvernement

10. Les pharaons étaient des noirs

11. L'Afrique a dominé la civilisation mondiale du début de l'humanité jusqu'à 2400 av. J.C

12. L'arrivée et l'installation des Arabes en Afrique vers l'an 700 marquent le déclin du continent

13. Le coup fatal est porté au continent en 1500 avec la traite négrière

Les autres leçons du programme ABC démocratie sont disponibles sur le site www.abcdemocratie.org